

Ein Abend im Zeichen der „gemeinsamen Sprache der Menschheit“

Beim Konzert- und Ehrungsabend des Chorverbands Mosbach wurden zahlreiche langjährige Sängerinnen und Sänger ausgezeichnet

Mosbach. (jbl) Gleich zum Auftakt des großen Konzert- und Ehrungsabends des Chorverbands Mosbach brachten die jüngsten unter den vielen in der Alten Mälzerei versammelten Sängerinnen und Sängern ihre Begeisterung für das Singen und Musizieren zu Gehör. Der Chor und die Schulband der Waldsteige-Schule Neckarelz unter Leitung von Jutta Preis und Katrin Glenz haben sogar ein eigenes Schullied. Singen macht Spaß – und wie viel, das durften gleich alle zusammen beim gemeinsamen Singen erfahren.

Singen im Chor ist absolut angesagt. So sah das auch die Verbandsvorsitzende Claudia Starke. Die Freude, die damit verbunden ist, nahm sie in ihre Worte zur Begrüßung mit auf. Beschwingt vom ersten Gesangsvortrag, übernahm Landrat Dr. Achim Brötel das Mikrophon. „Singen ist aber auch ein tolles Hobby“, befand Brötel, und in diesem Fall wisse er ausnahmsweise einmal, wovon er rede. Denn auch er habe lange Zeit in einem Chor gesungen. Er nahm die Ehrungen für fünf und zehn Jahre Singen im Chor zum Anlass, Dank an alle auszusprechen, die sich in den Gesangsvereinen engagieren, sowie an die Verantwortlichen des Chorverbandes. 23 Sängerinnen und Sänger wurden für fünf und ebenso viele für zehn Jahre ausgezeichnet. Auch Christof Roos war überwältigt von so viel Nachwuchspower. Er appellierte an die Eltern der singfreudigen Jugendlichen, ebenfalls einem Chor beizutreten.

Der Männergesangsverein „Frohsinn“ Robern hat zwar weniger Jugendliche Mitglieder, doch die Freude am Singen scheint jung zu halten – vor allem, wenn man einen so engagierten Dirigenten wie Volker Benz hat. Er wurde für 25 Jahre Chorleitung geehrt.

Gleich im Abschluss durften sich weitere langjährige Sängerinnen und Sänger über ihren ganz persönlichen großen Moment des Abends freuen. Für 25 und 40 Jahre Singen sprach ihnen Bürgermeister Michael Keilbach Dank aus. Mit Nostalgie in der Stimme erinnerte er an die Zeiten vor 40 Jahren.



Zum Abschluss des gelungenen Abends versammelten sich alle Geehrten noch einmal auf der Bühne. Foto: Judith Blüthner

Der Große Chor des Auguste-Pattberg-Gymnasiums unter der Leitung von Patrick Bach sang mit voller Begeisterung Lieder aus Pop- und Rockmusik und riss damit auch die Zuhörer im Saal mit. „In Hamburg, Berlin oder Köln, lass uns gehen...“ – auch das ist Chormusik. Der gemischte Chor Breitenbronn unter der musikalischen Leitung von Marko Schirk präsentierte ebenfalls modernere Musik. Gleich der Auftakt song „Look at the world“ von John Rutter kam mit sehr harmonischem Klang daher.

Ehrungspate MdL Georg Nelius erinnerte an die Zeiten, als die Jubilare für 50 und 60 Jahre ihre Mitgliedschaft im Chor aufgenommen haben. Singen er-

zeuge einen „Glückscocktail“ im Gehirn. Nelius dankte den Verantwortlichen des Chorverbandes und wünschte weiter viel Freude an der Musik, der „gemeinsamen Sprache der Menschheit“.

Chorgesang verbindet, und so verband er im Rahmen des Konzert- und Ehrungsabends auch die Männergesangsvereine „Sängerlust“ Diedesheim, „Harmonie“ Allfeld und „Germania“ Billigheim auf der Bühne miteinander. Die Leitung aller drei Chöre hat Axel Lang inne. Mit dem wiegenden „Wunderbar“ aus „Kiss me, Kate“ hatte man schon zur gemütlichen Nachsingstunde eingestimmt. Doch vor dem Ausklang stand noch der Höhepunkt des Abends bevor: die Ehrun-

gen für 65 und 70 Jahre Singen im Chor.

Ehrungspatin Maria Löhlein-Mader, Vorsitzende des Badischen Chorverbandes, wusste das gebührend zu würdigen. Sie freute sich auch besonders über die vielen jugendlichen Sängerinnen und Sänger, die an der Veranstaltung teilnahmen. Doch denen, die von der guten Sache des Singens ein Leben lang überzeugt waren, galt ihr besonderer Dank. Sie fungierten als Vorbilder für die Nachwuchssänger. Stehende Ovationen begleiteten die Urkundungsvergabe.

Zum traditionellen Abschluss dieses besonderen Abends erklang aus den fröhlich gestimmten Kehlen der Jubilare und der Gäste das Badnerlied.

EHRE, WEM EHRE GEBÜHRT

Insgesamt 82 Sängerinnen und Sänger wurden beim großen Konzert- und Ehrungsabend des Chorverbandes Mosbach in der Alten Mälzerei geehrt:

> **Fünf Jahre:** Aleya Abinik, Joel Bähr, Alica Bingel-Erlenmeyer, Anna Falkenhain, Luke Gavran, Nicole Geiger, Katharina Genschor, Anna Goerke, Linus Hartmann, Lisa Herhoffer, Alicia Jaksz, Laura Kaiser, Laura Kühner, Neele Kurowsky, Sara Link, Laura Maier, Sarah Maio, Tanja Remmler, Lusie Richter, Jasmin Spangenberg, Julian Weber, Kim Wellenreuther und Anna-Lena Zahn (alle vom Großen Chor des Auguste-Pattberg-Gymnasiums Neckarelz).

> **Zehn Jahre:** Tanja Egner-Walter und Hannah Geimer (beide Kinder- und Jugendchor „Pirol“ der Musikschule Mos-

bach), Sinem Aydin, Justin Baumgartner, Selina Becher, Ann-Christin Boll, Sina Haag, Susann Hemmer, Pia von Hülsen, Nikhita Johmann, Paul Kaltmaier, Marius Knotz, Michelle Laube, Antje Lentz, Jan-Philip Marnet, Lea Moll, Katharina Mössner, Anna-Lena Siliberto, Kira Stein, Theresa Steiner, Leonie Urban, Johannes Weilguni und Julian Zuber (alle Großer Chor des Auguste-Pattberg-Gymnasiums Neckarelz).

> **25 Jahre:** Walter Krämer (MGV „Sängerlust“ Diedesheim), Wilhelm Wahl (MGV „Frohsinn/Troubadix“ Mosbach), Irmgard Brauch (GV „Harmonie“ Reichenbuch), Peter Haas und Uwe Kohl (beide MGV „Frohsinn“, Robern), Herbert Geretschläger und Rüdiger Nohe (beide MGV „Liederkrantz“ Sulzbach).

> **40 Jahre:** Josef Dörrich (MGV „Germania“ Billigheim), Walter Stuchlik (MGV „Neckarperle“ Neckarelz), Thomas Geißler (MGV „Badenia“ Neudenaun), Elisabeth Westenhöfer (GV „Harmonie“ Reichenbuch), Klaus Bechtold (MGV „Frohsinn“ Robern), Martin Schumpf (MGV „Frohsinn“ Sattelbach) und Bernhard Stadtmüller (MGV „Liederkrantz“, Sulzbach).

> **50 Jahre:** Klaus Reinmuth (MGV „Liederkrantz“ Asbach), Willi Rudolf (GV Binaun), Hans Reinmuth (MGV „Sängerlust“ Diedesheim), Fritz Eberle (MGV „Liederkrantz“ Grobeicholzheim), Anton Leuthner (MGV „Germania“ Haßmersheim), Eduard Metz (MGV „Frohsinn“ Krumbach), Bärbel Huß (GV „Eintracht“ Muckental), Roland Knoll und

Richard Walter (beide MGV „Liederkrantz“ Sulzbach).

> **60 Jahre:** Herbert Johmann (MGV „Sängerlust“ Diedesheim), Erich Schumacher (MGV „Germania“ Haßmersheim), Klaus Eberhard (MGV „Frohsinn“ Oberschefflenz), Klaus Schork (MGV „Frohsinn“ Robern) und Heinz Bulling (MGV „Frohsinn“ Sattelbach).

> **65 Jahre:** Josef Weilguni (MGV „Sängerlust“ Diedesheim), Alfred Grözinger und Günter Kegelmann (beide MGV „Liederkrantz“ Grobeicholzheim), Günter Hofmann, Werner Schmutz (beide MGV Hochhausen) und Dieter Feil (MGV „Frohsinn“ Oberschefflenz).

> **70 Jahre:** Werner Rottmann (GV „Edelweiß“ Kälbertshausen) und Werner Bauer (MGV „Frohsinn“ Mosbach).